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Protokoll 41. HV des Vereins Amici der Waid vom 15. September 2023, 19.32 Uhr 
 

 

Anwesende Mitglieder 
des Amici-Vorstandes 

 

 

Veronique van der Pijl VP-(Präsidentin), Roland Aregger (Schulleitung) 
Conny Essig (Vertreterin Lehrpersonen), Daniela Wesselak (Beisitzerin), Barbara 
Zollikofer (Kassierin), Eva Zähndler 

 

Entschuldigt aus dem 
Amici-Vorstand 
 

 

In den Ferien: Andrea Manser (Vertreterin Stiftungsrat) 

 

Protokollführung  

 

Conny Essig 

 

 

Anwesende Mitglieder  

 

22  

 

 

Abgemeldete Mitglieder 

 

20  

 

 

 

1. Begrüssung der Anwesenden durch die Präsidentin Veronique van der Pijl 
§ Die Einladungen wurden termingerecht Mitte August verschickt. Es gab wegen Terminkollisionen einige 

Abmeldungen und Entschuldigungen. Insgesamt von 20 Mitgliedern 
§ Bitte an die Mitglieder sich in die Anwesenheitsliste einzutragen 
§ Wahl des Stimmenzählers Marco Schaflechner: 

o Alle Anwesenden sind einverstanden.  

§ Die HV ist somit konstituiert 
 

2. Protokoll der 40. Hauptversammlung vom 15.09.2022  
§ Genehmigung des Protokolls 

o Das Protokoll vom 15.09.22, ist auf der Waid-Website nachzulesen oder konnte bei Silvia Klöti angefordert 
werden. 

o Keine Fragen, Änderungswünsche und Rückmeldungen. 
o Beschluss: Das Protokoll vom 15.09.2022 wird ohne Änderungen einstimmig genehmigt  

und Barbara Zollikofer (Kassierin) wird verdankt. 
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3. Jahresbericht der Präsidentin 2022/2023  
§ Das vergangene Schuljahr stand unter dem Motto: Zusammenwachsen und zusammen wachsen 

 
Die Präsidentin Veronique van der Pijl recherchierte das Schulmotto bei Google und entdeckte folgendes:  
 
«Das schönste an der Liebe ist das Zusammenwachsen. Das zweitschönste ist das zusammen wachsen» und nahm  
für die Amici der Waid folgende Anpassung vor: 
 
 «Das Schönste an einer Privatschule mit einem Förderverein (Amici) ist das Zusammenwachen, das zweitschönste ist 
das zusammen wachsen». 
 
o Im vergangenen Jahr war dies an der Waid spürbar. Sei es bei den Eltern, Schülerinnen und Schülern, 

Lehrpersonen, Salettiner, Stiftungsrat, Amici-Vorstand, Mitglieder des Fördervereins Amici, Hausdienst und -
Leitung, Sekretariat etc. sowohl das Zusammenhalten als auch das zusammen wachsen. 

o Jeder kann dazu etwas beitragen, jeder hat seine Stärken, Qualitäten, Wissen, Kontakte, Ideen, Fantasie oder 
Ressourcen.  

 

§ Amici-Newsletter 
o Um die Mitglieder zu informieren und auf dem Laufenden zu halten, wurden im vergangenen Jahr insgesamt  

3 Amici-Newsletter veröffentlicht.  
o Diese enthielten Informationen der durchgeführten schulischen Aktivitäten, einen Ausblick auf geplante 

Vorhaben, sowie Hinweise auf die bevorstehende Hauptversammlung und weitere relevante Punkte. 
 

§ Amici-Sitzungen 
o Es fanden vier Amici-Sitzungen statt: im November, Februar, Mai und in den Sommerferien. 

o In den Sitzungen waren uns u.a. folgende Themen ein besonderes Anliegen:  
o Regelmässige Kontaktpflege mit den Eltern, den aktuellen Schülerinnen und Schülern, den älteren 

Schülerinnen und Schülern, die die Matura an der Unteren Waid absolvierten… 
o Den zahlenden Mitgliedern und Menschen im Netzwerk der Waid etwas zurückzugeben und dieses 

auszubauen.  
o Daraus entstand die Idee des Amici-Talks. 
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§ Amici-Talk 
o Im Verlauf des Jahres konnten dann letztendlich vier Amici-Talks mit folgenden Themen realisiert werden: 

1. Der erste Amici Talk stand unter Motto «Heb Dir Sorg» mit Simone Rössler von der ZHAW. 
    Gerne würden wir das Thema, im nächsten Jahr fortsetzen, z.B. mit einem Workshop. Ein hochbrisantes   
    Thema für Schülerinnen und Schüler aber auch für Erwachsene, dass wir unserer Psyche Sorge tragen. 
2. Im Mai fand der zweite Amici-Talk zum Thema «Karriere ganz individuell» statt, präsentiert von  
    Martin Küppers, von Grass & Partner. Er konnte uns spannende und interessante Aspekte für unsere  
    berufliche und schulische Weiterentwicklung aufzeigen.  
3. Im Juni widmete sich der dritte Amici-Talk dem Thema «Yoga, mehr Kraft und Gelassenheit»,  
    mit Ruth Rohner, langjährige Yogapraktizierende, und wie Yoga durch kleinste Übungen in den Alltag  
    integriert werden kann.  
4. Der vierte Amici-Talk im September fand unter dem Motto, BBB + Bürgermusik Mörschwil in unserem  
    Park satt und bot Einblicke in die Proben, angeleitet von Lukas Zwick (Präsident) und Christian Schuppli  
   (Musikalische Leitung). Sie konnten sehr eindrücklich darstellen, was Musik in ihrem Leben bedeutet. 

 

§ Präsenz der Amici an der Waid  
o Am ersten Schultag boten die Amici das Eltern Café an und spendierten Gipfeli und Cafe.  

Hier konnte der Kontakt zu den bestehenden und neuen Eltern gepflegt werden. 
o Sponsoring der Kapuzen Hoodies für die neueintretenden Schülerinnen und Schüler  
o Mitte September: Feier des 40.-jährigen Jubiläums der Amici mit der Band «never2». 

o Am Tag der offenen Türe: Unterstützung der Lehrpersonen und Kontaktpflege Eltern. 
o Am Adventsfenster, anfangs Dezember, wurden die Amicis tatkräftig von «Eltern werben Eltern»  

unterstützt, die hauptsächlich die Organisation übernahmen. Es war ein wunderschöner Advents- 
fensterabend. Danke an «Eltern werben Eltern». 

o Sponsoring Zvieri am Skitag in Flums. 

o Namhafter Betrag an Schulgeldunterstützung. 
o Sponsoring des Znüni für die Pilgerreise der Schule nach La Salette, sowie Begleitung und Unterstützung  

durch Andrea Manser (Stiftungsrat und Amici) in La Salette. 
o Sommernachtsfest mit Kuchenbuffet, Café und zum ersten Mal mit Barkeeper. Der Barkeeper David 

(älteste Sohn der Amici-Präsidentin) absolvierte in New York eine Barkeeper-Ausbildung und kreierte  
für die Amici drei Drinks. Den antialkoholischen Amici Drink «new Generation», den Waid-Drink  
«old school» und «Berry Drink». Sein Bruder Marco unterstützte ihn tatkräftig. 

o Mitarbeit der Amici im OK Team 100 Jahre Waid: Das Motto ist 100 Jahre jung.  
o Am Weihnachtsapéro wurde der namhafte Spendenbetrag von 3850.- Franken, von der Spendenaktion 

«Let`s go tablets for all» an Hans Peter Krüsi, damaliger Schulleiter, überreicht.  
o Dieses Jahr gibt es die Spendenaktion «Let’s go Roboter Ergänzungsset». Bisher sind 1425.- Franken 

eingegangen. Herzlichen Dank. Beim nächsten Weihnachtsapéro wird die Spende feierlich an den 
neuen Schulleiter Roland Aregger überreicht. 
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§ Ein herzliches Dankeschön an alle Mitwirkende, die etwas beitragen oder beigetragen haben: 
o Für jede freie Minute und freie Zeit, die uns zur Verfügung gestellt wird.  
o Für Spezialpreise, der ZHAW, wie auch Grass & Partner, darüber hinaus mit ihrem grosszügigen Preis einer 

persönlichen Beratung. Ruth Rohner, Bürgermusik Mörschwil, Cateringservice Rüsterei in Rorschach,  
Metzgerei Ehrbar, Bäckerei Gschwend, Vrauu, Energie Drinks in Arbon.  

o Jedes einzelne Zahnrad ist enorm wichtig für eine Privatschule. 
 
HERZLICHEN DANK AN JEDES EINZELNE ZAHNRAD! 

 

§ ChatGpt ist ein wichtiges Thema an Schulen. Deshalb die Frage an ChatGpt:  
Was benötigt ein Förderverein einer Privatschule, um erfolgreich zu sein? 
o Zuallererst die Feststellung, wir machen alles richtig. Wir sind auf dem richtigen Kurs. 
o Wir sind eine engagierte und motivierte Gruppe. Mitglieder die Zeit und Energie einbringen. Das ist nicht 

selbstverständlich, da wir alle viel beschäftigt sind. 
o Wichtig sind klare Visionen. Ganz klar, wir möchten das diese Schule bestehen bleibt und wir möchten mit 

unserem Förderverein dazu auch unseren Beitrag leisten.  
o Strategische Planung, was möchten wir erreichen, was sind unsere Ziele. Wir möchten, dass unsere Schule  

bekannt wird, damit wir neue Schülerinnen und Schüler gewinnen können und Eltern, die einen Sinn dahinter 
sehen und ihrem Kind ermöglichen an unsere Schule gehen zu können.  

o Gute Organisation: wie z.B. Veranstaltungen wie Amici-Talk und dadurch Spenden und Sponsoren gewinnen. 

o Gute Kommunikation mit Schulleitung, mit Eltern und der Gemeinschaft. Mit jedem einzelnen Zahnrädchen. 
o Transparenz. Das sind wir das ganze Jahr, wie in diesem Moment auch. So können wir die Unterstützung von 

verschiedenen Interessengruppen gewinnen. 
o Die Gelder, die uns anvertraut werden, verantwortungsvoll und im Sinn der Schule, der Schüler und Schülerinnen 

gesamthaft einsetzen – effektive Verwaltung von finanziellen Ressourcen. 
o Zusammenfassend: Ein erfolgreicher Förderverein einer Privatschule braucht: 

  - Engagierte Mitglieder 
- Klare Vision 
- Gute Kommunikation 
- Effektive Verwaltung von den finanziellen Ressourcen 
 
Das spricht für sich, wir sind auf einem guten Weg! 
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§ Dankeschön 
o Ich als Präsidentin bin nur so gut wie der Vorstand. Allein könnte ich es nicht machen. Ich kann es nur so gut 

machen, weil der Vorstand mich gut unterstützt und jedes Zahnrädchen funktioniert. Ich bin jetzt zwei Jahre 
Präsidentin und ich habe einen sehr guten Vorstand, ich durfte viel lernen und konnte tolle Menschen 
kennenlernen. Ich sage herzlichen Dank an:  
Andrea Manser, Daniela Wesselak, Barbara Zollikofer, Conny Essig, Eva Zähndler, die als Schulleitung bis zum 
Sommer dabei gewesen ist, dem neuen Schulleiter Roland Aregger und Lehrkörper. Andrea ist derzeit mit 
ihrer Familie in den Ferien. Sie wäre gern dabei gewesen und schickt uns Grüsse. 

o Das ist nicht selbstverständlich. Es ist nicht einfach Menschen zu finden, die ihre freie Zeit zur Verfügung stellen 
möchten und auch die Ressourcen dazu haben. Deshalb ein kleines Geschenk als Dankeschön. 

 

§ Gedenkminute 
o Der letzte Punkt des Jahresrückblicks ist eine Gedenkminute an die verstorbenen Mitglieder und Gönner. 

 

4. Jahresrechnung 2022/23 der Kassiererin Barbara Zollikofer 
Die Jahresrechnung lag zur Einsicht auf den Tischen aus und wird von der Kassiererin Barbara Zollikofer kurz 
erläutert:  

 

§ Mitgliederbeiträge 
o Dank der Mitgliederbeiträge und Spenden kann in diesem Vereinsjahr folgender Gewinn ausgewiesen werden: 

12.896.35 Franken. 

o Frau Zollikofer vermerkt, sich bei offenen Fragen direkt an sie zu wenden. 
o Für das Protokoll ein Auszug der Jahresrechnung vom 01.08.2022 – 31.07.2023: 

Ertrag: 21.295.81 

Aufwand 5.895.63 
Sonstiger Betriebsaufwand 2.503.83 
Gewinn 12.896.35 

  

§ Mitglieder 
o Aktuell hat der Verein 342 Mitglieder. 

o 11 davon sind privatwirtschaftliche Unternehmen. 
o Im letzten Vereinsjahr gab es 7 Neuzugänge. 
o 21 Austritte, zum einen junge Mitglieder, d.h. ehemalige Schülerinnen und Schüler, die sich die Mitgliedschaft 

nicht mehr leisten können. Der grösste Teil ist jedoch verstorben oder hat altershalber die Mitgliedschaft 
aufgegeben. 

 

§ Spendenaktion 
o Die Spendenaktion beläuft sich derzeit auf 1.425 Franken  

 

Es werden keine Fragen aus der Versammlung gestellt. Die Präsidentin verdankt Barbara Zollikofer 
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5. Revisionsbericht und Entlastung des Vorstands 
§ Patrizia Jacomet und Sebastian Lamm haben die Revision der Jahresrechnung vorgenommen und den 

Revisionsbericht geschrieben. 
o Die Präsidentin bedankt sich im Voraus bei Patricia Jacomet (abwesend) und persönlich bei Sebastian Lamm,  

für die Prüfung und heutige Anwesenheit.  
o Sebastian Lamm dankt Barbara Zollikofer für die zur Verfügung gestellten Unterlagen und Belege. 
o Feststellung des Revisors Sebastian Lamm, dass die Jahresrechnung vom 01. August 2022 bis 31. Juli 2023  

mit der Bilanz und den Erfolgsrechnungen, die aufgeschaltet sind, mit der Buchhaltung und den Belegen 
übereinstimmen. 

o Die Guthaben bei der Raiffeisen Bank Mörschwil und bei der Postfinanz stimmen mit den Saldobildungen 
überein. 

o Die Kasse und Buchhaltung sind korrekt und einwandfrei. 
o Antrag von Sebastian Lamm, die Jahresrechnung 2022/23 zu genehmigen und den Vorstand zu entlasten. 

o Der Antrag wird ohne Gegenstimme und Enthaltungen angenommen. 
 

6. Verabschiedungen 
o Daniela Wesselak wird nach zwei Jahren im Amici Vorstand verabschiedet. Sie hat mit Inputs und Ideen im 

Vorstand mitgewirkt und unterstützt. Daniela Wesselak muss jedoch aufgrund mangelnder zeitlicher Ressourcen 
ihr Amt als Vorstandsmitglied abgeben. Herzlichen Dank an Daniela Wesselak. 

o Sebastian Lamm wird als Revisor verabschiedet. Herzlichen Dank an Sebastian Lamm für seinen Einsatz. 

 

7. Wahlen 
o Eva Zähndler wurde als Schulleiterin verabschiedet, bleibt jedoch im Vorstand der Amici. Eva Zähndler ist schon 

sehr lange dabei und weiss um alle Gegebenheiten der Waid. Wir freuen uns alle, dass Eva Zähndler dem Amici 
Vorstand erhalten bleibt. 

o Begrüssung von Roland Aregger, dem neuen Schulleiter der Waid. Er wird von Amtes wegen zu uns in den Amici 
Vorstand kommen. Ein herzliches Willkommen! 

 

8. Informationen aus dem Schulbetrieb durch die Schulleitung, Roland Aregger 
§ Begrüssung der Anwesenden durch Roland Aregger 

o Das Schuljahr startete in der letzten Sommerferienwoche mit einem neuen Team und einer vollen Arbeitswoche. 
o Neben vielen Workshops wurde ein Lied einstudiert, es gab einen Teamanlass im Escape-Room in St. Gallen mit 

Gruppenfoto. 
o Der 1. Schultag: Symbolische Übergabe des Schlüssels von Piotr Zaba an Roland Aregger.   
o Alle Lehrpersonen haben eine Rede gehalten und ihre Klassen persönlich begrüsst.  
o Die neuen Schülerinnen und Schüler erhielten eine Sonnenblume. 

o Das Motto 100 Jahre jung wurde mit Teelichtern ausgelegt. Danke Piotr, für die schöne Idee. 
o Die Kinder sind anschliessend in die Schule und die Eltern konnten sich im Elterncafe treffen. 
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o Das Lager hat sehr gut angefangen. Leider gab es zwei Unfälle. Wegen einem musste die Rega informiert 
werden. Beide Unfälle sind gut ausgegangen. 

o Wir hatten eine tolle Lagerküche mit super Frühstück und Essen. Conny Essig hatte eine Doppelfunktion als 
Lehrperson, Kursleiterin am Tag sowie Mittag- und Abendessen kochen. Danke an Conny Essig.  

o Die Stimmung war sehr gut im Lager mit Jazzworkshop, Kochworkshop, Experimentierabend, Lagersong, 
Alphorn, Casinoabend… 

o Der erste Elternabend der Oberstufen hat stattgefunden.  
o Roland Aregger freut sich sehr die Schule zu führen, obwohl es bestimmt eine grosse Herausforderung ist.  

Er freut sich mit dem Lehrteam, mit dem Vorstand, Stiftungsrat und den Amici zusammen zu arbeiten. 
o Eva Zähndler hat Roland Aregger sehr gut am Anfang und in das neue Schuljahr begleitet. 

o Roland Aregger freut sich und ist zuversichtlich für die Schule. 
 

9. Ausblick – Ziele für das neue Vereinsjahr (Veronique van der Pijl) 
o Über allem steht die Kontaktpflege in Social Media, mit den Mitgliedern und der Waid 
o Amici Präsenz in den Gemeinden: z.B. Flyer auslegen, direkte Kontaktpflege mit den Menschen um z.B. zum 

Amici Talk einzuladen.  
o Kontaktpflege ist wichtig, um Menschen zu gewinnen und wir sind überzeugt, dass die Waid ein guter Platz für 

Schülerinnen und Schüler ist. 
 

10. Varia 
o Der Verein wird ausschliesslich über freiwillige Mitglieder erhalten. Zwei Mitglieder sind aufgrund ihrer Funktion 

an der Waid für den Verein tätig: Silvia Klöti ist die gute Fee im Sekretariat und Elisabeth Hegglin ist die gute 
Fee im Hausdienst. Silvia Klöti und Elisabeth Hegglin werden mit einem Geschenk verdankt 

o Verdankung von David Schaflechner als Barkeeper und sonstige Unterstützung und Marco Schaflechner für das 
Grillieren am Amici Talk BBB mit einem Gutschein für Golfers Paradies. Sie sind beide begeisterte Golfer. 

 

Ausblick: 

o Die 42. HV findet im 100. Jubiläumsjahr der Waid, am Donnerstag, den 12. September 2024 statt. 
o Die Eröffnung des Jubiläumsjahres findet am Josefstag am 19. März 2024 statt. Das ist der Gründungstag der 

Schule.  
o Samstag, 1. Juni, findet das Jubiläumsfest «100 Jahre jung» statt und alle sind herzlich dazu eingeladen. 

o Weiterhin gibt es im neuen Jahr vier Amici-Talks.  
o Der fünfte und letzte Amici Talk im Jahr 2023, findet am 7. November statt. Stefan Gander wird über das Thema 

verbindende Autorität durch Präsenz und Beziehung, referieren. Alle sind herzlich willkommen.  
Wir freuen uns über Bekannte und neue Gesichter. 

o Anmerkung von Eva Zähndler: Wir konnten mit den Lehrpersonen der Waid bereits eine Fortbildung zu diesem 
Thema unter der Leitung von Stefan Gander durchführen. Daher möchten wir u.a. den Eltern, den Amici und 
allen Anwesenden aufzeigen, welche pädagogischen Ansätze die Waid vertritt. 
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11. Im Anschluss erfolgt das Gastreferat von Prof. Dr. Sebastian Lamm  
Sebastian Lamm war 2020/2021 Rektor a.i. des Gymnasiums Untere Waid und zuvor Prorektor des Gymnasiums 
Friedberg. Seit dem Sommer 2021 ist er Rektor der Stiftsschule Einsiedeln. Sebastian Lamm hat Geschichte, 
Mathematik, Politik- und Erziehungswissenschaften studiert und in Mathematik und Geschichte promoviert und  
seit 2011 Dozent am Institut für Politikwissenschaft an der Universität Zürich. 

 

Wir danken Sebastian Lamm für das Gastreferat. 

 

Die HV wird um 20.36 Uhr geschlossen. 


